
大家好！本個學期正式接
任家長教師會的工作，在

此必須感謝已離

任的高燕群老師及一直協
助會務工作的郭詠恩老師

。

              
        在短短的大半

年間，與一班熱心家長委
員相處及合作，真切地感

受

                
      到他們不但關注

子女的學業及成長，並對
學校的各項活動也能全情

                
      投入，對學校予

以百分百之信任。有些家
長的子女雖已畢業，但仍

                
      樂意參與會務工

作，這份對學校的「感情
」是難能可貴的。這份深

                
      厚感情還能從一

個名為「青松雅聚」的群
組體現出來。其中訊息內

容豐富，話題有嚴肅的，
也有不少輕鬆及資訊性的

，就儼如是朋友間的訊息
交流。在此，衷心希望在

以

後日子有更多家長能抽出
時間，加入家教會的大家

庭。這個家庭讓您了解子
女的學校生活、讓您清楚

校

後日子有更多家長能抽出
時間，加入家教會的大家

庭。這個家庭讓您了解子
女的學校生活、讓您清楚

校

務的運作、讓您認識一班
「志同道合」的好伙伴！

現在，當家長並不容易！
若有同行者，路會平坦一

點。在今天，身為子女的
也不易為。若有明瞭自己

，

能與自己訴說心事的父母
、朋友，生活更會順暢一

些。

各位家長，從今天起，請
您們與學校攜手同行，同

心協力，讓我們的下一代
順利度過中學階段的關鍵

時刻。

 林美儀老師

家長教師會主責老師

現在的生活如何？很慶幸愛上運動。每星期和不同的朋友做運動，
之後吃頓悠閒的午餐；多抽時間陪伴老媽；和退休同學
朋友吃喝玩樂，緬懷過去。週末當然是預留給家人了！
其餘時間？我家沙發上多了一條懶洋洋的書蟲。生活簡
單，愜意，滿足。

最難得是閒來我和一班家長仍然會繼續聚舊，談心。

學生和家長都問我為什麼要提早退休呢？年紀大
了，發覺很多地方未去，很多書未看，很多……
所以數年前開始便計畫早些退休，但應該在什麼
時候退呢？我的心願是見證學校三十週年。去年
能夠在青松中學與同事，學生和家長一起度過，
真的要感恩。

最初接任家教會工作，面對來自不同背景的家長，也曾感到無從入手。就憑著我們
的共同目標──怎樣把孩子帶好，便把熱心家長凝聚起來。說到家長，哪裏有不熱
心的家長？只是工作太忙，或者是不知怎樣踏出第一步而已。我們就由一小撮家長
開始，在親子旅行、中一新生家長茶聚就能讓其他家長認識家教會委員，了解家教
會運作。漸漸這群和我並肩作戰的家長對家教會更加投入，而我和家長也成為無所
不談的老朋友了！這些年來，每次準備家教會活動，就是安排朋友聚會，再忙我這
個召集人也會樂在其中。個召集人也會樂在其中。

想起家教會，不能不套用一句英語，“It’s my baby.”這句話說來也非常貼切，因為所有的委員都已經
為人父母，更加明白箇中那不可分割的關係。

高燕群老師
前任家長教師會主責老師

松語
二零一六年四月

香港道教聯合會青松中學

家長教師會會訊
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家教會與我



作為新一代家長，需要「三心兩意」，「三心」是用心與子女

溝通，多關心子女，對子女有信心；「兩意」是多發表意見及

樂意參與學校活動。祝大家在新的一年裡，闔家幸福！萬事如

意！身體健康！ 

女兒15歲生日，我們在家慶祝，切蛋糕。

看，我們一家去日本沖繩，來張合照。
張小彩 女士家長教師會副主席

在此希望家長們能多參與學校校務，例如加入家長教師會、參

加親子旅行等，藉此加深了解子女在校的情況及認識學校的運

作，避免產生誤解。同學們應該珍惜中學六年的讀書生活，珍

惜學校給予的資源，發揮所長。

大家好！我是4A班楊子晴家長張小彩。時間過得很快！轉

眼間，我女兒在青松中學就讀已進入第四個年頭。當女兒

踏入青松中學的第一天，我就想著怎樣在這六年的中學生

涯裏，能和她一起共同進退？如此我便毅然加入了家長教

師會的大家庭了！在這大家庭裡，不但讓我結識了不少熱

心的家長和老師，令我獲益良多，而且更讓我肯定家校合

作的成效！作的成效！

尊敬的校長、副校長、各位老師、各位家長、各位同學：

如家長有任何關於個人情緒，家庭生活，子女管教，或

與學生相關的擔心和疑問，歡迎致電27274315與社工

李姑娘聯絡。

在未來的工作裏，我希望繼續保持與各位家長的聯繫，

也將會在四月二十九日家長晚會上舉辦家長講座─「識

別及預防青少年吸毒問題」，屆時歡迎各位家長參加。

今年我很高興成為青松的一分子。在這兒，我感到青松的學
生很有活力和創意。在這段時間的工作

裏，我曾經跟學生們傾談一些朋輩相處的技巧和壓力紓緩的
方法，也曾經跟學生們一起探討未來升

學就業的方向；另一方面，我也常常與家長聯繫，和他們傾
談如何更有效地與子女溝通和相處，還

                           有一同探討紓
緩壓力的方法。

每當天黑的時候，我總愛看著天空的星星，它們像能給我靈
感，引導我為我的工作找到新的方向。

我很慶幸自己能當上一個社工。曾經有人問我：「社工是做
甚麼的呢？」我認為社工就像天上的北

斗星，當人們感到迷茫的時候，社工為他們引導一條合適的
道路，指引他們繼續向前走。就像校長

曾經說的「路一直都在」，當我們迷路的時候，我們總是需
要有一個人給我們引導和提示，那麼我

們走的路就更穩固。

社工李敏玲姑娘



親子旅行 01.11.2015 

第五屆家長校董選舉 15.12.2015 

親子義工探訪長者服務 05.12.2015 

陸運會決賽 28.11.2015  

中一新生註冊日家長茶聚 09.07.2015

08.2014 ~ 07.2015 親子獎勵計劃
新生輔導日暨家長教師大會 30.08.2015 



陳美霞女士 (5C 李晴家長)

4A 譚敏姿


